



Ramsay
Générale
de Santé

Clinique Saint-Barnabé



**NOUS PRENONS SOIN DE
VOTRE ENTOURAGE**

Nous prenons soin de vous

Deux ateliers accessibles à vos proches

La maladie addictive est une **souffrance** pour le patient mais elle peut également l'être pour sa famille, son entourage,

Elle peut endommager la relation entre le malade et les personnes qui l'entourent.

Il est en effet parfois difficile lorsqu'on veut **soutenir un proche**, de savoir comment l'aider, de **comprendre sa maladie**, d'éviter les reproches, tout en s'inquiétant de ses consommations.

De nombreuses personnes accompagnant des patients dépendants se sentent coupables et cherchent des **réponses** et un **soutien** à leurs légitimes préoccupations.

C'est pourquoi nous avons choisi de mettre en place chaque mois deux ateliers dédiés à l'entourage des patients souffrant de pathologies addictives.

Il s'agit d'un **lieu d'aide et d'écoute** offrant la possibilité d'une compréhension différente de la maladie.

Vous avez des questions ?

Des inquiétudes ?

Ces ateliers sont là pour vous

Renouer le Dialogue

Chaque 1^{er} samedi du mois
Salle 1 – RDJ de l'établissement
10h-11h30

Cet atelier est proposé sous la forme d'un grand groupe de parole et d'écoute.

Il permet de livrer des pistes de réflexion et de donner des outils lorsque le dialogue Patient/Entourage a été altéré.

Comprendre la Maladie Addictive

- Samedi 27/07 de 10h à 11h30
- Jeudi 19/09 de 18h à 19h30
- Jeudi 24/10 de 18h à 19h30
- Samedi 14/12 de 10h à 11h30

Cet atelier est destiné à vous apporter un éclairage différent sur la maladie addictive.

C'est un temps pour vous qui vous aidera dans l'accompagnement et le soutien de votre proche dépendant.

Clinique Saint-Barnabé

72 chemin de Fontainieu

13 014 Marseille

04 96 15 87 29